



LA CAUSERIE... de Vincent JACUZZI, Président de la Commission Féminines

Bonjour à toutes et à tous,

Le football féminin compte de plus en plus de licenciées au sein des effectifs du District de l'Ain. Elles sont environ 1800 à ce jour, réparties dans les catégories U7 à Séniors.

Au-delà du nombre, la qualité est de mise : malgré le peu d'équipes engagées en U18, deux équipes de notre département occupent à l'heure actuelle les deux premières places du championnat inter-Districts regroupant l'Isère, la Savoie et l'Ain. Une équipe U19 joue au niveau national, et nous comptons de plus en plus d'équipes Séniors, que ce soit à 11 ou à 8, avec des clubs évoluant en R1 et en R2, pour notre plus grande fierté.

Nos sélections, en plus d'un état d'esprit irréprochable de la part de nos joueuses, obtiennent des résultats de haut niveau, que ce soit contre les autres départements de la LAURA FOOT, ou contre nos voisins helvètes.

Néanmoins, mon souhait serait que plus de femmes s'engagent dans l'encadrement de notre sport et soient reconnues en tant que telles, et notamment au sein de la Commission Départementale. En effet, j'en suis membre depuis sa création, Président depuis deux mandats, et membre de la Commission Féminine Régionale. Je suis également papa de joueuse, et je reste persuadé que le football féminin doit être dirigé par une Présidente.

Le football féminin progresse, tant en quantité qu'en qualité, tout en conservant les vraies valeurs du football. Le District de l'Ain s'investit beaucoup pour développer notre pratique. Alors n'hésitez pas, que vous soyez joueuses, mamans, éducatrices : venez nous rejoindre pour apporter vos idées, et continuer à développer ce sport qui conserve un très bon état d'esprit.

Un petit rappel aux Présidents et Secrétaires de tous les clubs : merci de bien transmettre tous les e-mails reçus au sujet du football féminin à vos éducatrices/teurs et joueuses concernés.

J'en profite ici pour remercier le District, les membres de la Commission Féminine, les salariés du District, ainsi que tous les éducateurs et éducatrices des équipes féminines dans les clubs. Sans vous, rien ne serait possible.

Vincent JACUZZI

SUR LE TERRAIN...



Nous avons rencontré Catherine BEAURAIN, Présidente de l'AS Guéreins Genouilleux...

Catherine, peux-tu te présenter, quel est ton parcours dans le monde du football ?

J'ai 57 ans, je suis gestionnaire en immobilier et j'ai deux enfants. Très tôt, ils ont fait du sport et de la musique, et je me suis impliquée dans le milieu associatif. J'ai notamment été trésorière du Club de football de Belleville en Beaujolais pendant 6 ans. J'ai ensuite été conseillère municipale de ma commune pendant un mandat.

Lorsque mon fils est revenu dans la région après avoir évolué en National, il a rejoint le Club de Guéreins. Il m'a embarquée dans l'aventure au moment où le Club qui ne comptait que 3 équipes Séniors a décidé de relancer les catégories jeunes - Nous avons commencé avec des U7 et des U9. Nous avons aujourd'hui des U11 et U13 en entente avec le club voisin de Chaneins. J'ai été trésorière du Club pendant 3 ans puis j'ai accepté d'en devenir la Présidente en juin 2024. C'est un club convivial où il fait bon vivre et où la priorité est l'amour du football.

Pour ta première saison en tant que Présidente tu as été « gâtée » avec le parcours exceptionnel du Club en Coupe de France...

Effectivement, jamais le Club n'avait réalisé un tel parcours en se hissant jusqu'au 6^{ème} tour de la compétition, se qualifiant notamment au 3^{ème} tour contre un Club de R3 et au 5^{ème} contre un Club de R2, avant d'affronter l'UF Mâconnais Club de N3.

Tout était nouveau pour nous qui n'avions jamais dépassé le 2^{ème} tour, mais nous avons vécu une expérience unique, magique et forte en émotions.

Même s'il a fallu faire face à des contraintes d'organisation, nouvelles pour nous, notamment en termes de sécurité, d'accueil du public (nous avons dû nous expatrier pour jouer les 5^{ème} et 6^{ème} tours), de logistique (mise en place d'une billetterie, gestion de buvettes XXL...), même s'il a fallu mobiliser toutes les énergies en continu, nous gardons tous un souvenir magnifique et une grande fierté de cette épopée. Les joueurs ont vécu de belles émotions et de grands moments de football.

Cela a été un moment incroyable de communion et de solidarité. Les anciens du Club nous ont suivi, nos sponsors, nos supporters habituels et de nouveaux supporters, d'autres associations locales... Nous avons fait de très belles rencontres sportives et avons gardé des liens avec certains Clubs. Nous avons réellement vécu ce qu'on appelle la « magie de la Coupe de France » !

A quoi ressemble l' « après-Coupe » aujourd'hui ?

L'après-Coupe perdure puisque nous avons récemment été félicités pour notre parcours lors de la cérémonie des vœux. Par ailleurs, la Caisse locale du Crédit Agricole sera partenaire de notre premier tournoi jeunes en salle des 22 et 23 février prochains.

Nous nous concentrons désormais sur le championnat. Nous avons été relégués pour raisons administratives l'année dernière et espérons bien retrouver la D1. Nous continuons à développer les catégories jeunes – pourquoi pas une équipe U18 à la rentrée prochaine - nous avons formé un second arbitre... nous mettons donc tout en œuvre pour atteindre nos objectifs.





Nous avons rencontré Lina et Cédric, qui ont suivi le Module U6-U9 le 25 janvier à Curtafond.

« Bonjour. Je m'appelle Lina, j'ai 16 ans, et je suis éducatrice U9 au FC Curtafond Confrançon St Martin St Didier. »

« Bonjour. Je m'appelle Cédric, j'ai 42 ans et je suis éducateur U9 au club de Centre Dombes. »

Quel est votre parcours dans le football ?

L : J'ai commencé le foot en U11 à Bresse Foot 01, puis par la suite, j'ai intégré l'équipe féminine de Bresse Tonique Foot. Je suis arrivée au FCCCSMSD à l'âge de 14 ans. J'ai été éducatrice U7 la première saison, et j'ai cette saison pris en charge la catégorie U9.

C : J'ai joué au club de l'US Dombes en catégorie jeunes (de 7 à 12 ans). Puis j'ai repris le foot à 34 ans en catégorie Vétérans dans le même club.

Entre temps, je suis resté constamment dans le club en tant que bénévole (notamment responsable équipements). J'ai également été éducateur U7/U9 pendant 5 ans. J'ai ensuite été éducateur U9 pendant 2 ans au Groupement Centre Dombes.

Ce club m'a demandé en début de saison de réintégrer le staff éducateurs pour la catégorie U9, j'ai accepté. Je suis également membre du CODIR, on peut dire que je suis un bénévole polyvalent.

Quelles ont été vos motivations pour devenir éducateur ?

L : J'aime beaucoup m'occuper des enfants et je suis très sportive. J'ai donc trouvé dans cet engagement le moyen de concilier les deux. J'ai voulu suivre la formation éducateurs pour savoir comment aborder ce rôle auprès des jeunes joueurs, et leur transmettre la passion du football avec de bonnes bases.

C : Quelques éducateurs « jeunes » du club ont bougé. Etant donné que j'étais souvent présent pour les matchs, les manifestations et autres, le club de Centre Dombes m'a sollicité pour que je renforce le staff éducateurs U9 et j'ai accepté. Une formation par le District pour cette catégorie est un plus pour enseigner le football de la meilleure façon possible à des enfants de cet âge.

Quels sont vos projets dans un avenir proche ?

L : La catégorie U9 est différente de celle des U7, car les enfants commencent à bien comprendre les exercices et à appliquer les directives. Le jeu est plus construit, et les enfants plus attentifs. Grâce à cette formation et à ma jeune expérience, j'espère leur apporter un peu de savoir pour qu'ils puissent évoluer de la meilleure façon sur le terrain, et surtout qu'ils se fassent plaisir tout en respectant les consignes. Je souhaite ensuite poursuivre ma fonction d'éducatrice.

C : La première partie de saison s'est bien déroulée. J'ai constaté une évolution des joueurs qui est très sympa et gratifiante. Si l'ensemble de cette saison se déroule bien, je poursuivrai cette fonction, et pourquoi pas, plus tard, dans une catégorie d'âge supérieure.



Nous avons rencontré Patrick TEPPE, Président de la Commission Foot Réduit.

Patrick, une rapide présentation ?

Je baigne dans le milieu du foot depuis mon plus jeune âge. Joueur pendant plus de 30 saisons au CS Viriat, puis éducateur catégories U7, U16, U18, Séniors 1 et 2, U13 et U15, puis dirigeant du Club jusqu'à aujourd'hui.

J'ai rejoint la Commission foot réduit du District en 2016, après avoir été sollicité par Jean-François Jannet et Patrick Chêne. Au mois de juin dernier, j'ai intégré le Comité directeur où j'ai remplacé Patrick Chêne, responsable historique du foot animation. Le hasard a fait que dans le même temps j'ai fait valoir mes droits à la retraite, bénéficiant ainsi d'une disponibilité certaine. Et je ne vous cache pas qu'il faut du temps pour gérer une des commissions les plus importantes du District. J'ai la chance de pouvoir continuer à compter sur Patrick Chêne, qui n'a pas complètement abandonné la Commission... et de Pierre Benoit qui la complète.

Peux-tu dresser un tableau du foot réduit aujourd'hui ?

A l'heure où débutent les dernières phases de la saison, on compte aujourd'hui 198 équipes U7 engagées, 261 équipes U9, 188 équipes U11 et 162 équipes U13, soit sensiblement le même nombre que la saison dernière. En termes de licenciés, cela représente 7900 joueurs et joueuses, soit plus de 40% des joueurs et joueuses du District.

Quelles sont les nouveautés de cette saison ?

Il avait été décidé dès la reprise d'harmoniser tous les championnats jeunes sur un même modèle en 2 phases, c'est donc le cas pour les U13 qui fonctionnaient les autres années en 3 phases.

En termes administratifs, cette saison marque la généralisation de l'utilisation de l'interface « Foot Animation Loisir », tant à notre niveau en tant que gestionnaire qu'au niveau des Clubs. Cette fonctionnalité permet par exemple de proposer des calendriers individualisés, de saisir les feuilles de matchs et plateaux en ligne, de suivre au plus près le déroulement des plateaux...

Autre nouveauté en ce début d'année, la mise en place de plateaux éducatifs en U7. Les premiers seront proposés le 15 mars prochain, en appelant d'autres au mois de mai.

Tu évoques une « Commission importante » du District, peux-tu nous en dire plus ?

Toutes les Commissions ont naturellement leur importance. Comme évoqué plus haut, nous gérons 4 catégories d'âge regroupant près de 7900 joueurs et joueuses. Sur l'ensemble de la saison, cela représente plus de 1380 rencontres U13 et 100 plateaux de 4 à 5 rencontres pour les U7, U9, U11 réunis.

Entre saisie des engagements, composition des poules, occupation des terrains, établissement des calendriers, prise en compte des souhaits des clubs, consultation des mails, suivi... nous nous retrouvons a minima 2 fois par semaine. Nous restons à l'écoute des Clubs et essayons de répondre au maximum aux diverses demandes quand les délais le permettent, notre priorité demeurant l'intérêt collectif. Nous encourageons vivement à la lecture du PV et à la consultation du site du District pour éviter les malentendus, les oublis, les demandes hors délai... Parallèlement, nous rappelons l'obligation pour les Clubs d'utiliser leur adresse de messagerie officielle (et non celles des éducateurs concernés) pour leurs questionnements éventuels, en privilégiant le destinataire footanimation@ain.fff.fr.

Au-delà de la pratique régulière, j'évoquerai pour terminer les autres missions de notre Commission, qui a compétence pour organiser les journées promotionnelles et autres manifestations fédérales : journées d'accueil U9, Festival foot Pitch U13, journée nationale des Débutants U7, Challenge du Conseil départemental U11.

Le travail ne manque pas ! Nous acceptons volontiers toutes les bonnes volontés, notre Commission reste ouverte...

PROLONGATIONS...

CHALLENGE DEPARTEMENTAL FUTNET

Après 2 tours préliminaires, le premier au So Club le 9 janvier avec 6 équipes et le second au Repère le 16 janvier avec 6 équipes, la finale du Challenge départemental futnet s'est disputée le jeudi 23 janvier au So Club avec les 8 équipes qualifiées.

A l'issue de matchs très disputés, c'est l'équipe Maîtrepierre, à forte coloration marbozienne, qui s'est imposée. Comme l'an passé, elle représentera donc le District de l'Ain lors de la finale académique programmée le 15 mars prochain. Elle pourrait être accompagnée de l'équipe classée 2ème, l'équipe Brefort, identifiée Olympique Sud Revermont (à confirmer).

Souhaitons-leur la même réussite que la saison dernière lorsqu'ils avaient atteint la phase nationale...

A souligner le très bon état d'esprit qui a régné lors des 3 soirées, et la satisfaction d'avoir accueilli 3 équipes féminines, dont l'une présente en finale...

Remerciements au So Club et au Repère pour leur accueil et la mise à disposition des infrastructures.



FORMATION ARBITRES

Plus d'une centaine d'arbitres ont participé les 18 et 25 janvier à un temps de formation et d'information organisé par la Commission Départementale de l'Arbitrage. Formation aux gestes qui sauvent avec un intervenant de l'Ufolep d'une part, et sensibilisation à la notion de préparation mentale avec Monsieur Abdelali Abd-Rabi, spécialiste en coaching et formation d'autre part. Tous ont apprécié la qualité de ces intervenants extérieurs.

La CDA remercie le Club de Montréal la Cluse pour son accueil.



CHALLENGE FUTSAL FEMININ

Retour sur l'édition 2025 du Challenge départemental Futsal féminin, organisé comme chaque année au mois de Janvier par la Commission Féminines du District, en collaboration avec le club local de St Denis les Bourg.

Le samedi 18 janvier au matin, ce sont 10 équipes U11 qui ont donné le coup d'envoi du tournoi. L'après-midi, 10 équipes U15 se sont rencontrées ; les représentantes de l'AS Montréal la Cluse se sont imposées.

Le tournoi s'est prolongé samedi en soirée avec 9 équipes Seniors inscrites. Ce sont les joueuses de **Foot 3 Rivières** qui l'ont emporté. Elles ont donc représenté le District de l'Ain lors de la finale régionale qui s'est disputée le 9 février du côté de St Jean de Bournais, où elles ont pris la 6^{ème} place.

Le dimanche matin c'était au tour des U13 de se mesurer, soit 8 équipes présentes. Elles ont laissé la place à 10 équipes U18 l'après-midi. Et ce sont les filles de **l'AS Misérieux Trévoux** qui sont venues compléter le palmarès.

Belle réussite que cette édition 2025. Merci au Club de St Denis les Bourg pour son accueil, rendez-vous est d'ores et déjà pris pour l'année prochaine !



CHALLENGE DEPARTEMENTAL FUTSAL GARÇONS

Elles étaient 32 équipes U13, 30 équipes U15 et 24 équipes U18 à s'être engagées. Elles ont disputé les tours de qualification les 18 janvier à Ceyzériat, 25 janvier à Treffort et 26 janvier à Villars les Dombes.

Dimanche 2 février, c'était l'heure des finales du Challenge départemental futsal garçons au gymnase Gabriel Voisin à Bourg...

Les 10 équipes U15 qualifiées ont ouvert le bal dès 8 heures (5 matchs de 8 mn pour chacune). C'est le Club local de Bourg Futsal qui s'est adjugé le Challenge.

Place aux 10 équipes U13 qualifiées ensuite, sur le même format. C'est l'équipe de Centres Dombes qui s'est imposée (5 matchs, 5 victoires) et qui s'est vu remettre le Challenge par Patrick Teppe, Président de la Commission foot réduit.

Les U18 ont enchaîné (6 équipes qualifiées) et c'est à nouveau Centre Dombes qui l'a emporté, réalisant donc le doublé ! L'équipe se qualifiant ainsi pour la finale régionale qui a eu lieu à Coublevie (38) le 9 février, où elle aura brillé jusqu'aux demi-finales

A souligner le bon état d'esprit qui aura régné durant les 4 journées. Merci aux clubs recevant de l'OSR 01, Plaine Revermont Foot, Centre Dombes et Bourg Futsal.



SOIREE DES LABELS

La désormais traditionnelle "Soirée des Labels Jeunes FFF Crédit Agricole" - 3ème édition cette année - s'est déroulée ce mardi 11 janvier du côté du So Club.

Les Clubs récompensés ont été accueillis par Monsieur Joël Malin, Président du District, Madame Nadège Gerente, Chargée de communication et Monsieur Patrice GERARD, Directeur d'équipe d'agence du Territoire Burgien du Crédit Agricole Centre-Est. De nombreux Directeurs et Directrices d'agences locales étaient également présents.

Thibault Vallet, Conseiller Technique Départemental en charge du développement et de l'animation des pratiques, a rappelé le sens et l'enjeu de la labellisation, véritable outil de structuration pour les Clubs autour de 4 projets : associatif, sportif, éducatif et encadrement et formation. Des critères cumulables et incontournables permettent d'obtenir un Label d'un rang plus ou moins élevé (Espoir, Excellence et Elite pour les garçons ; Bronze, Argent et Or pour les filles).

8 Clubs, labellisés 2024-2027, ont ainsi été récompensés et sont repartis avec diplômes et dotations conséquentes (ballons, maillots, chasubles, sacs, matériel pédagogique, mini-buts, chariots de rangement...): **L'AS Attignat** (Excellence Jeunes et Bronze Jeunes Féminines), **Côtière Meximieux Villieu** (Espoir Jeunes), **l'US Feillens** (Espoir Jeunes), **l'Olympique Sud Revermont** (Espoir Jeunes), **le Plastics Vallée FC** (Espoir Jeunes), **Jassans Frans Foot** (Espoir Jeunes), **le FBBP 01** (Elite Jeunes), **le CS Viriat** (Espoir). Félicitations à eux.

Le Club de **Plaine Revermont Foot** a quant à lui été mis à l'honneur en tant que « coup de cœur » pour ses différentes actions, notamment en termes de structuration.

Devant une assistance fournie, chacun a pu évoquer, au-delà de la distinction, l'intérêt de s'inscrire dans la démarche de labellisation et les "résultats" obtenus.

Une belle réception est venue conclure cette soirée de prestige de plus en plus appréciée.

Merci au Crédit Agricole et au So Club, fidèles partenaires!



COUPES DE L'AIN



En tant que "Petit Poucet" du District après son parcours en Coupe de France, c'est le Club de l'AS Guéreins Genouilleux qui avait été invité le 12 février à procéder aux tirages au sort des prochains tours des différentes Coupes de l'Ain, représenté entre autres par sa Présidente Mme Catherine Beaurain et M Jean-Paul Subit dirigeant.

Retrouvez les différentes affiches sur le site du District (Epreuves, Compétitions, Coupes) des 8èmes de finale des Coupes Emile Faivre , René Tremblay et René Morandas, et du tour de cadrage de la Coupe Peggy Provost (féminines)... avec quelques derbys au programme.

CALENDRIER...

- 18/02/2025** Signature Convention Partenariat (naming championnat D1 So Club)
au So Club
- 22/02/2025** Tour de Qualification Festival U13 Pitch F
à Jassans, Lagnieu, Laiz, Péronnas
- 1/03/2025** Temps de Pratique 5x5 (équipes U15 F)
au So Club
- 8/03/2025** Plateau Féminin / Formation Attestation Fédérale de la Pratique Féminine
à Montréal
- 15/03/2025** Plateaux Educatifs U7
à Belley, Bellignat, Feillens, Lagnieu, Marboz, St Martin du M, St Maurice de B, Trévoux
- 5/04/2025** Finale Départementale Festival U13 Pitch
à Marboz

ILS SONT PARTENAIRES

